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TERCERA ENTREGA
Lunes 28 de Abril de 2003

Programas de Opinión de Radio.

Emisora: El Pensamiento
Programa: Noticiero El Pensamiento
Conduce: Alejandro Mayorga
Invitado: Hugo Zepeda Mejía
Tema: Reformas Tributarias

Zepeda señaló que la Reforma Tributaria lo que pretende ahora con un nombre x, es sacarle más plata del bolsillo a
los que ya pagan los impuestos en Nicaragua. Una economía tan pequeña, con tanta evasión que existe en el país
obviamente debe de crecer en la medida en que crecen los contribuyentes relacionando directamente al crecimiento
económico que tenga el país. “Aquí el peso del impuesto sobre la renta recae sobre los asalariados, el sesgo
antiexportador se mantiene y no se propicia, ni se genera la exportación, no se incrementan los niveles de exportación
y aunque le pongan incentivos a la exportación, ese incentivo no llega a la producción, llega a los exportadores. Y ya
conocimos el caso del impuesto del café que nunca llego a los productores cafetaleros, cuando el precio anduvo por el
orden de los doscientos dólares, por más de dos cosechas”.

Emisora: El Pensamiento
Programa: Noticiero El Pensamiento
Conduce: Allan Téfell
Invitado: Anastasio Somarriba
Tema: Reformas Tributarias

El Presidente del Cosep, Anastasio Somarriba, expresó vía telefónica que es una ley que fue pasada rápidamente y
aparentemente tiene un tramite de urgencia. Han solicitado a la Asamblea Nacional que les de una oportunidad para
hacer algunas reflexiones sobre algunos puntos específicos. Hasta la noche de ayer se tenía noticia que se quería
pasar de un trámite rápido y tenerla lista para el primero de mayo, por lo que realizarán el esfuerzo y llevarán algunas
posiciones. Por ejemplo eso de que cada cuenta bancaria que tenga más de 5 mil dólares paga. Somarriba refirió que
habló con el Ministro Montealegre y éste le comentó que los ahorrantes que posean cuentas con más de cinco mil
dólares es el 5 % . Sin embargo hay gente que está ahorrando dinero para comprar su casa, vehículo etc. Y estas
personas se verían afectadas, hay que buscar como equilibrar eso. Por otro lado los aspectos de la producción es lo
que van a sufrir, en estos momentos no hemos visto ni escuchado nada de algo que diga que se va a incentivar la
producción en el campo. Las lluvias están por llegar y todavía no hay ningún plan de incentivo, este aspecto se lo
pondrán en el tapete a los diputados, a los que los quieran escuchar, tratarán de entrarle a la cosa, aún sabiendo de
tiene un trámite de urgencia y que aparentemente no le quieren dar mayor posibilidades a nadie para ser escuchado.

Emisora: El Pensamiento
Programa: Noticiero El Pensamiento
Conduce: Allan Téfel
Invitado: Eduardo Montealegre.
Tema: Reformas Tributarias

El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre manifestó que vio el escrito de Douglas Reyes sobre lo de la admisión
temporal por lo que se le solicitó a los diputados de su bancada, la bancada Azul y Blanco, Camino Cristiano,
Sandinista y liberales que también mocionen, porque fue un pequeño error, quedar excluido el 1 ½ % para los que
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están en la admisión temporal, pero a través de las mociones se corregirá.
Todo esto es un proceso complicado, siempre se queda algo por fuero pero lo que queremos es beneficiar a aquellos
que exporten, que produzcan para que existan más empleos y más bienestar en el país.
Al ser cuestionado sobre el asunto de los bancos, que cobrarán a los ahorrantes, Montealegre explicó que en
Nicaragua hay una tasa de interés que son 3, 4 ó 5 veces más alta que en otros países, por lo que no cree que el 5%
de la población que es el que tiene depósitos arriba de los cinco mil dólares y por un 10% de retensión global causen
problemas, al contrario cree que la estabilidad macroeconómica traerá más ahorros al país. Agregó que el sector
productivo desafortunadamente está emplazado en una serie de productos que actualmente no son competitivos. Lo
que se tiene que hacer es una nueva política, con una nueva decisión como empresarios, como productores. El
Ministerio de Agricultura y la Secretaría de Estrategias de Coordinación de la Presidencia han estado trabajando en el
plan de desarrollo nacional.

NOTICIAS DE TV

+El Procurador Especial, Dr. Eduardo Boza, quién tiene a su cargo el caso de Canal 6, renunció a su cargo por tener
serias diferencias con el Procurador Francisco Fiallos. (100% Noticias)
+La Bancada de Camino Cristiano esta apoyando al Ejecutivo y por eso ha renunciado a dicha bancada la diputada
María Auxiliadora Alemán, lo que ha creado una ruptura entre esa bancada y la del PLC, indicó el diputado Carlos
Noguera. (100% Noticias)
+Personas exportadoras de vehículos usados con más de seis años procedentes de Estados Unidos, se presentaron
a la Asamblea Nacional para solicitarle a los diputados su apoyo para desalmacenar sus vehículos. (Bolsa Visión,
CDNN)
+Eliseo Núñez, declaró que la bancada de Camino Cristiano desde hace tiempo están votando diferente al PLC. En
relación al nuevo Partido Liberal, Núñez calificó de vagos a los que lo conforman y lo que están haciendo es una
alianza de políticos fracasados. (Bolsa Visión, CDNN)
+René Vallecillo dijo que la Ley Tributaria es necesaria, pero no es correcto que estén perjudicando los incentivos a
los inversionistas, y que si no hay inversión ¿Qué va a recaudar el Fisco?(Bolsa Visión, CDNN)
+Roberto González, señaló que la comisión de energía de la Asamblea Nacional mandarán a llamar en esta semana
al alcalde Lewites para que explique el acuerdo con Unión Fenosa y revisarán dicho acuerdo en base a la Ley.
(Noticiero Independiente, Canal 8)
+El Canciller, Norman Caldera, informó que la Canciller de Colombia expresó que no hay ningún conflicto. Por lo que
él no ve porque seguir removiendo lo que ya paso. (Noticiero Independiente, Canal 8)
+No es necesario estar dividiendo los partidos políticos, no es bueno ni lógico para el país. Hay que recomponer el
PLC, expresó Anastasio Somarriba del Cosep. (Noticiero Independiente, Canal 8)
+Suspenden las clases en el Instituto Salomón Ibarra de Tipitapa porque se registraron 12 casos de hepatitis en
estudiantes de dicho centro. El Ministerio de Salud se presentó a hacer muestreo de agua en la zona. (Noticiero
Independiente, Canal 8)


